

Prüfantrag zum Sportausschuss am 11.11.2025**Errichtung einer Calisthenics-Anlage an der Benderstraße |
Erweiterung des Sportangebots außerhalb des Vereinssports**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Meyer,
sehr geehrte Ausschussmitglieder,

zur Förderung des individuellen, vereinsungebundenen Sports beantragen wir die Errichtung einer **Calisthenics-Anlage** neben der bestehenden **Basketballanlage an der Benderstraße** zu prüfen

Begründung:

Calisthenics erfreut sich zunehmender Beliebtheit – insbesondere bei Jugendlichen und jungen Erwachsenen – und stellt eine niedrigschwellige Möglichkeit dar, körperliche Fitness im öffentlichen Raum zu fördern. Die Sportart benötigt keine Vereinsbindung und spricht eine breite Zielgruppe an.

Die Fläche an der **Benderstraße**, angrenzend an die bereits vorhandene Basketballanlage, bietet sich als Standort besonders an, da sie bereits sportlich genutzt wird und entsprechende Infrastruktur teilweise vorhanden ist. Die Kombination aus Basketballfeld und Calisthenics-Parcours kann Synergieeffekte erzeugen und das Bewegungsangebot im öffentlichen Raum sinnvoll erweitern.

Außerdem fördern Calisthenics Anlagen erfahrungsgemäß die Interaktion zwischen Jung und Alt und stellen in unseren Augen eine gelungene Ergänzung des Geländes insgesamt dar.

Wir bitten die Verwaltung um Prüfung:

1. ob die Errichtung einer Calisthenics-Anlage am genannten Standort baulich und planungsrechtlich möglich ist,
2. mit welchen Kosten für Planung, Bau und ggf. Unterhaltung zu rechnen wäre,
3. welche Fördermittel in Frage kommen (z. B. das Sportstättenförderprogramm „*Land in Bewegung*“),
4. und ob eine Umsetzung kurzfristig oder eher mittelfristig realistisch erscheint.

Mit dieser Maßnahme würde die Stadt ein niedrigschwelliges Angebot zur Förderung von Fitness und einem gesunden Lebensstil schaffen – insbesondere für Jugendliche und junge Erwachsene, deren Interessen im öffentlichen Raum bisher oft zu kurz kommen.

Eine sinnvolle Ergänzung stellt die Einrichtung von Sitzmöglichkeiten mit USB-Lademöglichkeit dar. Diese könnte idealerweise über Sponsoring oder eine Spendenaktion finanziert werden.

Zur Veranschaulichung hier ein Beispiel aus Koblenz, wo die Anlage ebenso in räumlicher Nähe eines Sportplatzes erreichtet wurde.

<https://www.aktuell4u.de/news/artikel/neues-sportangebot-fuer-outdoor-fitness-in-koblenz-calisthenics-anlage-auf-dem-asterstein-eroeffnet>



Im Namen der FWG-Fraktion

Tanja Mester, Fraktionsvorsitzende FWG

Thomas Merz, Ratsmitglied